
Relatório de Avaliação de Mobilidade - Comprovante de Preenchimento
Quantas disciplinas você cursou durante o intercâmbio?

6
Fale sobre os gastos com a mobilidade (passagem, seguro saúde, visto, moradia, 
alimentação)

Os custo de mobilidade foram totalmente arcados por mim. Não houve qualquer 
tipo de auxílio por parte da UNILA nem da universidade de acolhida, o que pode
prejudicar muito a possibilidade de realização da mobilidade acadêmica, que 
não possui custos baixos.

Você recebeu algum apoio economico durante sua mobilidade?
Não

Caso tenha marcado a opção "sim, otro tipo de bolsa", por favor descreva qual bolsa e
como foi o processo para consegui-la

Quais dicas você daria para os futuros candidatos?

A República Tcheca não é um lugar fácil para se viver como estrangeiro, mas 
não permita que a frieza e o recorrente mau humor da população local estraguem
essa oportunidade. A juventude do país e especialmente os ligados à instituições 
estudantis (ESN Hradec Králové), possuem uma mentalidade infinitamente mais
aberta e vão fazer de tudo para te ajudar.
Essa é mais uma dica: participe das organizações estudantis e das atividades 
promovidas pela universidade, essa é uma ótima maneira para socializar mas 
também para se integrar à comunidade local.

Outras informações que considerar relevante ou sugestões

Autorizo a utilização das informações prestadas para fins de divulgação e promoção 
de mobilidade acadêmica na unila

Sim

Evento
Relatório de Avaliação de Mobilidade - OUT

Número
230921121354749

Inscrito
Quinta, 21 de Setembro de 2023, 12:13

Emissão deste Comprovante
Terça, 26 de Dezembro de 2023, 19:14



Identidade
99879874

Nome Completo
Edimar Valandro Rockembach

E-mail
edimarrockembach@gmail.com

Nome da instituição onde fez mobilidade acadêmica?
Univerzita Hradec Králové

Quando realizou sua mobilidade acadêmica?
2023/1

Relate as experiências que teve durante a mobilidade

A experiência de mobilidade foi enorme, em todos os sentidos. A experiência de 
viver um outro país e uma outra cultura são talvez os mais impactantes em todo 
o processo. A língua é outra, a cultura é outra, a universidade e toda a vida 
possui um outro ritmo. Adaptar-se e adotar, mesmo que por apenas um semestre,
essa nova vida é, por si só, um desafio e uma transformação únicos.

Como você visualiza o impacto desta mobilidade em sua vida acadêmica, pessoal 
e/ou profissional?

É difícil avaliar o tamanho do impacto que uma experiência como essa teve e 
terá na minha vida a partir de agora. Academicamente falando, estudar em uma 
universidade europeia, com um viés muitas vezes tão distinto daquele que 
estamos habituados na UNILA, mudou muito minha percepção sobre o mundo e
a maneira como o tratamos na academia. 
O maior impacto foi, todavia, o do lado pessoal. Viver tão longe de casa, em um 
ambiente tão distinto, falando uma língua que não é a sua e passando por 
processos tão alheios, foi com certeza fonte de um enorme crescimento e, ao 
meu ver, o mais importante nesse processo de mobilidade. A UNILA por si só já 
promove uma troca cultural imensa, e viver isso em outra parte do mundo, 
conhecendo pessoas e lugares até então tão distantes da nossa realidade, me 
permitiu uma abertura de mundo que eu não imaginava possível tão rapidamente

Fale sobre o processo de mobilidade, quais as dificuldades e dúvidas enfrentadas

O processo de mobilidade foi muito bem guiado tanto por parte da UNILA, 
quanto por parte da universidade de acolhida, que forneceu um grande apoio 
principalmente no que se refere às documentações para o visto. A maior 
dificuldade, sem sombra de dúvidas, foi com o consulado Tcheco e seu corpo de 
funcionários. Todo o processo é pouquíssimo transparente, muitas vezes sem 
informações suficientes ou com informações convergentes que acabam por 
confundir e atrasar todo o processo. Os funcionários do consulado são uma 
dificuldade à parte, muitas vezes pouco compreensivos ou pacientes.



Como foi a receptividade da comunidade universitária (estudantes nativos, 
professores, pessoal administrativo) e dos habitantes locais?

A universidade de Hradec Králové pode ser vista como uma ilha cosmopolita, 
internacional, receptiva e acolhedora, em meio à uma cidade e um país pouco 
abertos à estrangeiros. Os professores e funcionários da UHK são totalmente 
abertos e aptos à lidar com estudantes internacionais, na maior parte das vezes 
com um ótimo nível de inglês e muita empatia. A cidade de Hradec Králové, por
outro lado, é uma pequena cidade do interior, onde raramente se encontram 
pessoas locais que falem inglês (ou qualquer outra língua além do Tcheco), e 
onde não existe muito o esforço para incorporar os estrangeiros à comunidade, o
que pode causar um nítido desacoplamento entre os locais e moradores de fora.

Como foi o processo de escolha de disciplinas e matrícula na instituição anfitriã? há 
alguma tutoria para isso?

As informações quanto às disciplinas são disponibilizadas com antecedência e 
muita transparência. A escolha de disciplinas é facilitada pela ajuda do 
orientador da UHK, que está sempre disponível para tirar dúvidas.

Como é o sistema de ensino na instituição (aulas em sala, estudos extraclasse, 
avaliações, etc)? conte-nos o que chamous sua atenção

As aulas da UHK possuem uma carga horário muito inferior ao da UNILA, o 
que é ótimo pois permite um maior aproveitamento do tempo para outras 
atividades extracurriculares mas também para tempos de lazer nessa nova 
realidade. 
As avaliações são por agendamento e, na maior parte das vezes, orais. Isso 
permite uma melhor organização do tempo para os estudos.
Essa forma de organização do ensino, ao meu ver, foi totalmente positiva, 
permitindo um real aproveitamento das horas-aula na universidade, abriu espaço
para atividades complementares e uma melhor gestão do tempo de uma maneira 
geral.


